

Suben los precios de tres alimentos y baja el pollo

La sequía en las zonas productivas del departamento provocó el incremento del precio de al menos tres productos agrícolas hasta en seis bolivianos durante las últimas dos semanas, según verificó este medio en un recorrido realizado ayer por mercados del centro de la ciudad. En tanto, el precio del pollo cayó en tres bolivianos por kilo al consumidor final.

Hace 10 días, el precio del kilo de la carne de pollo oscilaba entre los 13 y 14 bolivianos, sin embargo, durante esta última semana el costo de ese alimento cayó hasta los 10 bolivianos el kilo.

“Rogadito estás casero, llévate el kilo hasta en 10 bolivianos”, ofrecía ayer la señora Ana María Álvarez, una vendedora del mercado Calatayud. Durante el recorrido, se constató que este producto está de oferta casi en todos los puestos.

Según el asesor general de la Asociación de Avicultores de Cochabamba (ADA), Fernando Quiroga, la sobreoferta de la carne de pollo en el mercado y la desaceleración de la economía en las familias cochabambinas son los factores que inciden en la caída del precio del pollo.

Señaló que el precio actual del pollo en los mercados del interior del país arrastró al sector a una situación crítica que se suma al incremento del precio de maíz, el insumo principal de la avicultura.

Respecto a las verduras, se constató que el tomate fue uno de los alimentos que registró mayor incremento en los mercados de la ciudad. Actualmente, el precio de la cuartilla del tomate está en 18 bolivianos frente a los 12 bolivianos que llegó a costar hasta hace dos semanas.

Otro de los productos cuyo precio incrementó es la arveja, que hace dos semanas costaba 18 bolivianos, pero actualmente está a 20. En tanto, la vainita subió de 13 a 15 bolivianos la cuartilla.

“Así nomás está su precio del tomate casero, no podemos bajar a menos”, señaló una comerciante a tiempo de arrinconar las cajas del producto que recién llegaban de Saipina.

Según el dirigente de la Federación Sindical de Trabajadores Campesinos de Cochabamba (Fstcc), Johnny Pardo, explicó que el incremento del precio del tomate responde a la “poca siembra” del producto, pero fundamentalmente a la presencia de la plaga de la polilla que atacó a los cultivos. En el caso de la arveja y la vainita, Pardo explicó que existe falta de agua en los cultivos.

El precio de otros alimentos de la canasta familiar se mantiene. La cuartilla de papa imilla está a 15 bolivianos, 30 unidades de choclo a 25 bolivianos, la cuartilla de zanahoria a 7 bolivianos, la cuartilla de cebolla a 10 y la cuartilla de pimentón 18 bolivianos.

Por otro lado, el kilo de la carne de res bajó en 1 boliviano. En los mercados, el kilo de carne molida está a 19 bolivianos, la chuleta a 25 y la pulpa a 33. “No es mucha la diferencia caserito, pero te puedo rebajar un pesito más”, ofrecía otra comerciante. Asimismo, la pieza entera de pollo criollo está a 60 bolivianos, y entre 20 y 25 la pieza entera del conejo cuy.

Si bien los mercados están surtidos de productos, la preocupación de los comerciantes consultados por este medio es la poca venta. Una carnicera señaló que desde el Día del Padre se percibe una fuerte baja en las ventas. En el área de las verduras también se vive una situación similar.

En el eje troncal

Según el Observatorio Agroambiental y productivo, subió el precio de la harina importada de Argentina debido a la caída del ingreso del producto. Sin embargo, bajó el precio del pollo de la empresa Sofía por el incremento de la oferta en el mercado. El precio de la carne de cerdo y sus diferentes cortes también disminuyó debido a la reducción de la demanda.

En Santa Cruz, subió el precio del tomate de Pampa Grande debido a las condiciones climáticas que están perjudicando su cosecha. Mientras que bajó el costo de la cebolla y la vainita de

Comarapa debido al ingreso en mayor cantidad por lo que se incrementó la oferta de esos productos.

Socialización de asentamientos en reservas ocasiona peleas en Guarayos

La socialización del proyecto de decreto que pretende modificar la Ley Forestal para implementar un plan de manejo integrado de bosque en las reservas forestales El Choré y Guarayos, en Santa Cruz, provocó ayer una serie de enfrentamientos entre indígenas a favor y en contra de la normativa en el municipio de Ascensión.

El conflicto se originó cuando uno de los presidentes de la Central de Organizaciones de los Pueblos Nativos Guarayos (Copnag) que tiene una estructura orgánica dividida, se reunió con técnicos del Ministerio de Medio Ambiente y Agua y la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Bosques y Tierra (ABT) para discutir la norma.

Sin embargo, el otro grupo de la Copnag, que se opone al proyecto de decreto, llegó hasta el lugar de la reunión en una marcha exigiendo la anulación de la propuesta que busca legalizar los asentamientos en ambas reservas forestales.

Ángel Moirenda, uno de los dirigentes de la Copnag que se opone al decreto, informó que cada año llegan nuevos grupos de personas provenientes del interior del país a asentarse en esos predios protegidos y pretenden realizar explotación maderera.

Por su parte, Jhonny Rodas, otro dirigente que se opone al decreto, indicó que el proyecto no cuenta con una consulta previa, además que no existe la información necesaria sobre los alcances de la norma.

En tanto, el director nacional de la ABT, Rolf Köhler, sostuvo que se acordó la reunión para conocer las inquietudes de los indígenas guarayos y no para proceder con la socialización de la norma. Sin embargo, descartó que el proyecto de decreto tenga como objetivo la legalización de los asentamientos en mencionadas reservas.

“Esta idea para nada legaliza a los ilegales, sino que se los trata de involucrar en los proyectos de restauración de bosque”, aclaró, a tiempo de señalar que el objetivo es evitar mayor deforestación. En ese sentido, dijo que se reforestará aproximadamente 50.000 hectáreas de las 700.000 con las que cuentan ambas reservas que ya fueron avasalladas.

CAO se opone a la norma

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Freddy Suárez, indicó que el sector rechaza la creación de reservas integrales en Guarayos, pues, de aceptarlas, sería avalar el ingreso de asentamientos ilegales.

Suárez indicó que el proyecto impulsado por el Ministerio de Agua y Medioambiente busca legalizar a las personas que entraron en esta reserva y que no respetaron el derecho propietario. “Tenemos que trabajar por la legalidad, por el derecho propietario y no permitir estos abusos”, dijo Suárez.

La reserva El Choré fue creada mediante Decreto Supremo el 3 de agosto del año 1966 con una superficie de aproximadamente 900.000 hectáreas ubicada a 160 kilómetros al norte de la ciudad de Santa Cruz.

En tanto, la reserva Guarayos fue creada en 1969, con una superficie de 1.200.000 ha, que abarcaba el noroeste de la provincia Ñuflo de Chávez. Abarca mayormente los municipios de Guarayos, Urubicha y El Puente.

El Deber / Santa Cruz

Pese a gresca, ABT empujará norma en Guarayos y El Choré

El proyecto de decreto supremo impulsado por la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Bosques y Tierra (ABT), que establece la gestión y el manejo integral de los bosques de las reservas forestales El Choré y Guarayos considerándolas Reservas Integrales de Bosques, genera discordia y enfrentamientos en Ascensión de Guarayos.

El choque tuvo como protagonistas a dos bandos de la Central de Organizaciones de los Pueblos Nativos Guarayos (Copnag), uno que lidera Eladio Uraeza y otro al mando de Daniel Yaquirena. Todo comenzó ayer, a las 11:00, cuando el grupo de Uraeza difundía los artículos y alcances de la norma en el coliseo municipal en Ascensión.

A la misma hora, la Copnag de Yaquirena protagonizó una marcha hasta el coliseo refutando dicha norma por considerar que acelerará la deforestación y las ocupaciones ilegales en tierras de la TCO Guarayo.

Los manifestantes cercaron al grupo de Uraeza en el coliseo y estos, al verse superados en cantidad, salieron huyendo de dicho recinto. En ese cometido fueron blanco de golpes, patadas, palazos, chicotazos y pedradas por el bando de Yaquirena.

Al menos 10 personas resultaron heridas en el enfrentamiento y el periodista Miguel Uraeza, hermano de Eladio, fue tomado de rehén y liberado al caer la tarde. El rescate de Miguel se dio después de la mediación de autoridades cívicas, religiosas y de otras instituciones de Guarayos.

Norma sigue curso

En Santa Cruz, el director ejecutivo de la ABT, Rolf Köhler, aseguró que el enfrentamiento se dio por una pugna de poder entre dos bandos que se disputan la representación política de la Copnag. En ese marco, aseguró que no existe otro camino y que continuará la búsqueda de consensos y un pacto social con los diferentes actores públicos y privados, a través del proyecto de decreto supremo, hasta conseguir un acuerdo que promueva la recuperación, conservación y manejo integral de las reservas Guarayo y El Choré.

Köhler aseguró que el alcance de la norma busca la restauración del bosque bajo un concepto de desarrollo integral de las 300.000 y 50.000 hectáreas que han sido deforestadas ilegalmente en los últimos 40 años en Guarayos y El Choré, respectivamente. Es decir, en ambas reservas suman 350.000 ha afectadas.

Dijo que no se permitirán ni legalizarán nuevos asentamientos.

La CAO ve trasfondo oscuro

El aparato productivo cruceño, a decir del presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Freddy Suárez, rechazó el proyecto de creación de reservas integrales en Guarayos y El Choré porque ve un trasfondo de intento de legalización de asentamientos humanos.

La CAO pide que se respeten derechos, posesiones e inversiones de productores en Guarayos. Advierten riesgos de reversión

Rara plaga afecta producción de quinua en Tomave

Los cultivos de quinua y pastizales en el municipio de Tomave, en el departamento de Potosí, están siendo afectados por nueva especie de plaga. Tres comunidades son las más afectadas, manifestó su alcalde David Colque a la radio Aclo de la Red ERBOL.

"Son como gusanos negros que está afectando a los cultivos, no se había visto esto hasta este tiempo, está afectando a las familias", declaró Colque.

El edil arribó hasta la capital potosina para buscar apoyo técnico y determinar acciones para contrarrestar los daños en su región.

En coordinación del Servicio Nacional de Sanidad Agropecuaria e Inocuidad Alimentaria (SENASAG) de Potosí y la primera autoridad de Tomave, se envió muestras de los gusanos a Cochabamba para establecer la clase de la plaga que está afectando a este municipio.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.grupo-prisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe